

ÍNDICES SECTORIALES DEL INE PARA OCTUBRE:

Comercio y minería lideran repunte de actividad, tras nulo avance en septiembre

LINA CASTAÑEDA

La actividad del comercio lideró en octubre la recuperación que experimentaron los sectores económicos, después del sorpresivo nulo crecimiento registrado en septiembre. Con ello, las proyecciones para el indicador de la actividad económica (Imacec) de octubre se sitúan entre un alza de 2,5% y 3% anual, por encima de estimaciones previas.

En el mejor desempeño sectorial influyó que el mes tuvo dos días hábiles más. El incremento de 4,5% en doce meses que anotó el índice de comercio al por menor sorprendió al alza, señala el reporte del Banco Santander, que había estimado una variación positiva de 2,5% incluso por debajo de las previsiones del 3% que tenía el mercado. Entre los rubros que más contribuyeron figuran las ventas de bienes de consumo diverso, con un alza de 8%; alimentos 4%; y el incremento de 6,3% en productos electrónicos, para el equipamiento del hogar y tecnológicos. Las ventas de supermercados subieron un 0,8% interanual y el comercio electrónico minorista tuvo un nulo crecimiento.

En el IAC (Índice de Actividad del Comercio) destacan los repuntes de 4,7% en la división automotriz y 8,7% en la división mayorista, la cual fue apoyada por ventas de equipos y materiales, un reflejo del aumento observado en la inversión, dicen algunos analistas.

La producción minera aumentó 4,2% en doce meses debido, especialmente, a la mayor extracción y procesamiento de cobre y mejor ley de mineral en importantes empresas. También incidió una mayor producción de litio. No obstante, la variación mensual desestacionalizada cayó un 1,8%.

La producción manufacturera subió un 3% anual por mayor elab-

Con variaciones anuales positivas en comercio, minería, manufactura y servicios, las proyecciones para Imacec de octubre se sitúan entre un alza de 2,5% y 3% interanual.



RICHARD SALGADO

La actividad del comercio lideró en octubre la recuperación que experimentaron los sectores económicos.

boración de bebidas alcohólicas y no alcohólicas. En la medición mensual desestacionalizada la producción baja por segundo mes consecutivo, por lo que la variación anual pudo estar influida por una menor base de comparación, plantea Juan Ortiz, analista del Observatorio del Contexto Económico (OCEC UDP).

El índice de producción de electricidad, gas y agua aumentó un 1% anual. En los servicios destacan alzas del 13,6% en actividades artística, de entretenimiento y recreativas; 13,5% en otras actividades como servicios personales y el 9,5% en transporte y almacenamiento.

Efecto en Imacec

Con estos datos, la economista de Aurea Group, Natalia Aránguiz, proyecta un Imacec de 2,5% interanual en octubre.

Remarca que minería ha sido el pilar de la economía en el año y si bien el índice de manufacturas es positivo, no alcanza un nivel que sea esperanzador. Pronostica un crecimiento entre 2,2% y 2,3% en 2024 y de 1,7% a 2,3% en 2025 porque no ve catalizadores que puedan reactivar la economía.

Similar estimación para el Imacec de octubre tiene César Guzmán, gerente de Macroeconomía de Inversiones Security. Banco Santander anticipa un Imacec entre un alza de 2,5% y 3% y Clapes UC ve un avance de 2,9%.

El centro de estudios OCEC-UDP señala un 2,5% para el Imacec de octubre así como para el IV trimestre. Esto no cambia sustancialmente la proyección de una expansión del PIB de 2,2% este año y entre 2% y 2,5% en 2025, dice Juan Ortiz.